

# Une bibliothèque d'objets et d'outils bientôt prête à rendre service à chacun

La bibliothèque d'objets Le Vilebrequin ouvrira ses portes en juin dans une partie des locaux de la SAFED, à Delémont. Depuis le début de la semaine, les membres de son comité s'y activent pour nettoyer les lieux et accueillir les premiers objets et outils qui seront ensuite mis à disposition des abonnés et des privés. Ses initiatrices pensent aussi y proposer une matériauthèque, ainsi que des ateliers et des conférences.

«Je bricole beaucoup et c'est une idée qui me trottait depuis longtemps dans la tête», confie Carole Maître, initiatrice et présidente du comité de la bibliothèque d'objets Le Vilebrequin, officiellement constituée depuis l'an dernier.

## Cinq mois pour tout mettre en place

C'est après avoir visité une structure similaire à Genève qu'elle a commencé à esquisser son projet et constituer un comité. Un sondage a été lancé et a confirmé qu'une bibliothèque d'objets et d'outils serait bienvenue à Delémont. Une motion allant dans le même sens avait encore été acceptée à la même période, en mars dernier, par le Conseil de ville.



Tiphaine Allemann, Lisa Radda et Carole Maître, de gauche à droite, ont commencé à nettoyer et aménager les locaux de la bibliothèque d'objets Le Vilebrequin qui ouvrira ses portes en juin à Delémont.

PHOTO STEPHANE GERBER



**Nous allons réceptionner tous les objets apportés. On ne se fixe pas d'autres limites que leur utilité.»**

«Il ne nous manquait plus que le local et le financement», poursuit la présidente qui, avec les trois membres du comité Tiphaine Allemann,

Myène Maître et Lisa Radda, a pris possession au début de l'année d'un local de 100 m<sup>2</sup> situé au sud des voies, dans les anciens entrepôts SAFED, à la

rue Emile-Boéchat 34, mis à disposition à titre gracieux jusqu'en mai pour permettre à la bibliothèque d'objets de lancer ses activités.

## À l'écoute des attentes

Si certains objets sont déjà arrivés dans les locaux, la collecte débutera officiellement le 15 janvier. «Cela nous permettra également de nouer des contacts avec le public et de voir ses attentes», estiment

Carole Maître, Tiphaine Allemann et Lisa Radda, qui disposent déjà d'un système informatisé de prêts et d'inventaire.

«Nous allons réceptionner tous les objets apportés. On ne se fixe pas d'autres limites que leur utilité. On verra ensuite dans la pratique», poursuivent les trois membres du comité. Elles n'accepteront toutefois ni livres, ni jeux, pour ne pas empiéter sur les activités des ludothèques et des bibliothèques.

«Nous avons aussi prévu une matériauthèque pour y récupérer des chutes pour les bricoleurs», souligne Lisa Radda. Elle précise que le comité souhaite encore organiser des ateliers de bricolage et des conférences afin de faciliter les échanges de connaissances et valoriser les savoir-faire de chacun, et plus particulièrement des anciens.

## Deux samedis par mois

«Nous bénéficions déjà du soutien de la Ville et allons en rechercher d'autres, notamment auprès des communes voisines, car notre démarche ne se limite pas à Delémont et souhaite s'étendre à tout le district et même au-delà», insiste Carole Maître. Elle espère pouvoir travailler en réseau avec la bibliothèque d'objets qui verra le jour à Courgenay afin de permettre aux Jursiens d'emprunter facilement objets et outils sans avoir à se déplacer trop loin de leur domicile.

Les personnes souhaitant apporter des objets ou outils peuvent les déposer deux samedis par mois, de 14 h à 16 h, les 15 et 29 janvier, les 12 et 26 février, ainsi que les 12 et 26 mars. Si ces horaires ne conviennent pas et pour toute question, il suffit d'écrire à [info@levilebrequin.ch](mailto:info@levilebrequin.ch) ou d'appeler le ☎ 078 889 18 35.

THIERRY BÉDAT

[www.levilebrequin.ch](http://www.levilebrequin.ch)